

TALLER DE CONTEXTUALIZACIÓN DEL MARCO DE RECUPERACIÓN, REACTIVACIÓN Y TRANSFORMACIÓN EDUCATIVA PARA HONDURAS

La Secretaría de Educación de Honduras en colaboración con el Banco Mundial y la UNESCO, llevaron a cabo el "Taller de contextualización del marco de recuperación, reactivación y transformación educativa para Honduras".

Este taller tiene como finalidad impulsar la recuperación y la reactivación de los aprendizajes en Honduras consolidando una visión integral con componentes de política educativa interrelacionados y concretos.

Generar mayor claridad y conciencia política para la planificación de acciones que coloquen el foco en la recuperación de los aprendizajes y la transformación educativa en vistas al cumplimiento ODS4.

Además, incorporar a Honduras en una red de planificación de políticas y monitoreo de las acciones para la recuperación de aprendizajes en la región, compartiendo experiencias y logros entre los países.



FORMACIÓN DE 297 DOCENTES EN FRANCISCO MORAZÁN



NUEVO EQUIPO ASUME LIDERAZGO Y COMPROMISOS PARA IMPULSAR LA V REFORMA EN LA UPNFM



CONVENIO ENTRE INFOP Y PROASOL



ACERCAMIENTO ENTRE SAG Y UNAG



CIUDAD MUJER ENTREGA KITS DE COCINA A EMPRENDEDORAS



UNACIFOR JURAMENTÓ Y GRADUÓ 44 NUEVOS PROFESIONALES



Notas del Sistema Educativo Nacional de Honduras del 01 al 07 de julio de 2024

Educación Formal (Prebásica, básica y media)

MUNICIPIOS LIBRES DE ANALFABETISMO



La Secretaría de Educación anunció que hasta ahora son 137 municipios los que se han declarado “Libres de Analfabetismo”, recientemente fueron:

- Lejamaní en Comayagua.
- Virginia, La Virtud, Guarita y San Juan Guarita, Belén en Lempira.
- San Francisco de Yojoa y La Lima, en Cortés.
- Balfate y Santa Fe en Colón.

FINALIZÓ EL PROGRAMA LEER ES APRENDER EN TRUJILLO



Bajo la estrategia de la Secretaría de Educación “Bibliotecas abiertas, Niños y Niñas Leyendo” y el convenio con la Fundación Dona Un Libro, Cambia Una Mente, ha finalizado en Trujillo, la gira del programa Leer Es Aprender.

Para reactivar las bibliotecas a nivel nacional se capacitaron 60 docentes de 39 diferentes centros educativos, con técnicas de la motivación a la lectura y se les donó 1910 cuentos de la Abejita Dulce Zucarita, para que lleven a sus bibliotecas y apliquen lo aprendido con sus estudiantes.

CATEDRA MORAZÁNICA A 200 DOCENTES



FORMACIÓN DE 297 DOCENTES EN FRANCISCO MORAZÁN



La Secretaría de Educación informó que se realizó el taller de formación en la plataforma educativa Educatrachos “Pasaporte de Aprendizaje para Docentes”, un taller que ha sido impartido por el Programa Nacional de Transformación Educativa Digital (PNTED) en conjunto con USINIEH y UNICEF Honduras, y en el que se ha logrado formar a 297 docentes de los departamentos de Francisco Morazán y Olancho. De esta forma se hace uso de los recursos audio visuales que ofrece la plataforma para potenciar la calidad del sistema educativo.

CAPACITACIÓN DIGITAL DOCENTE

La Secretaría de Educación, a través del Programa Nacional de Transformación Educativa Digital (PNTED), con el apoyo de la Red Solidaria, llevó a cabo una jornada de socialización y capacitación en La Ceiba, Atlántida.

Durante esta jornada, las y los docentes que imparten la asignatura de Español en los centros educativos se capacitaron en el uso de la plataforma FICTION EXPRESS.



Educación Superior

NUEVO EQUIPO ASUME LIDERAZGO Y COMPROMISOS PARA IMPULSAR LA V REFORMA EN LA UPNFM



Un nuevo equipo de profesionales asumió el mando de la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPNFM) para el período 2024-2028, quienes bajo la premisa de fortalecer los indicadores de logros de esta casa de estudios superiores y cumplir la V Reforma Universitaria, tomaron las riendas de la institución este 1 de julio.

Las nuevas autoridades quedan conformadas de la siguiente manera: Lexy Concepción Medina Mejía (Rectora), Melissa Merlo (Vicerrectora Académica), José Darío Cruz Zelaya (Vicerrector Administrativo), José Hernán Montúfar (Vicerrector de Investigación y Postgrado), Carlos Gerardo Aguilar (Vicerrector de Educación Abierta y a Distancia), Hermes Alduín Díaz (Vicerrector de Internacionalización), Bartolomé Chinchilla (Vicerrector de Vida Estudiantil), Karem Amador (Secretaria General), Jaime Leonel García (Director CURSPS).

UNACIFOR JURAMENTÓ Y GRADUÓ 44 NUEVOS PROFESIONALES



En una solemne ceremonia de graduación la Universidad Nacional de Ciencias Forestales (UNACIFOR) juramentó y graduó 44 nuevos profesionales.

En la ceremonia, se graduaron 27 estudiantes de la vigésima novena promoción de Ingeniería en Ciencias Forestales, 13 estudiantes de la novena promoción de Ingeniería en Energía Renovable y cuatro estudiantes de la sexta promoción de Ingeniería en Industria y Negocios de la Madera.



ACERCAMIENTO ENTRE SAG Y UNAG

Técnicos del proyecto COMRURAL de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), compartieron con estudiantes y docentes de la Universidad Nacional de Agricultura (UNAG), algunas de las valiosas experiencias ganadas a través de los años, orientadas a la competitividad rural en Honduras. La actividad ha sido coordinada desde la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas.

UPNFM APRUEBA CUATRO NUEVOS PLANES DE ESTUDIO



El Consejo Superior Universitario (CSU) de la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPNFM), aprobó cuatro nuevos planes de estudios.

- Tecnólogo en la Formación de Procesamiento e Inocuidad de Alimentos.
- Tecnólogo en la Formación de Servicios de Alimentación.
- Supervisión Educativa en el Grado Académico de Maestría Profesionalizante.
- Doctorado en Investigación Social.

UPNFM SERÁ LA SEDE DE LA TERCERA FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO ORGANIZADA POR SECAPPH Y LA EMBAJADA DE ESPAÑA



Se realizó el lanzamiento de la Tercera Feria Internacional del Libro, con el lema "Que la Lectura te Acompañe", organizada por la Secretaría de Cultura Arte y Patrimonio de los Pueblos (SECAPPH), el Centro Cultural de España y la Embajada de España por ser el país invitado de honor.

En el lanzamiento se anunció que el campus central de la UPNFM, será el recinto que albergará este magno evento cultural.

Las y los interesados en inscribir sus editoriales y librerías para el evento deben completar el formulario que estará disponible en la página de la SECAPPH.

AVANCES DEL CONSEJO UNIVERSITARIO

El Consejo Universitario, aprobó el rediseño y creación de 10 carreras en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), también se aprobó la creación de dos observatorios y la firma de diversos convenios.

Entre las carreras que se han aprobado sobresalen el Técnico Universitario en el Cultivo Sostenible de la Palma Aceitera, en el grado académico de tecnólogo, también la creación de la Carrera de la Especialidad en Aplicaciones de Sistemas de Aeronaves de Pilotaje a Distancia, en el nivel de posgrado, el Técnico Universitario en Acuicultura



y la Carrera de Gestión de la Economía Solidaria en el grado académico de tecnólogo.

Entre los observatorios aprobados están el Observatorio Universitario de la Salud (Obsalud), promovido por la Facultad de Ciencias Médicas, y el Observatorio Universitario Nacional de Transparencia y Anticorrupción de Honduras (OUNTAH) por iniciativa de la Facultad de Ciencias Sociales.

SOCIALIZACIÓN DE LA RED DE INVESTIGADORES EN APOYO A LOS INSTITUTOS Y OBSERVATORIOS

La Decanatura de la Facultad de Ciencias Sociales (FCCSS), junto con el Instituto Universitario en Democracia, Paz y Seguridad (IUDPAS), socializaron con el director y docentes de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) Campus Atlántida, la “Red de Investigadores en apoyo a los institutos y observatorios de la FCCSS”. También se hizo la respectiva socialización en Copán, Cortés y Tela.



Esta Red se establece como un espacio académico-científico-transdisciplinario que tendrá entre sus competencias y funciones la gestión estratégica de apoyo a los Institutos de la FCCSS mediante los Observatorios y otros proyectos o programas de investigación, vinculación y formación a desarrollar. Se priorizarán las líneas de investigación de las Unidades Académicas y los Centros Universitarios Regionales.

Educación y Formación Técnica Profesional No Formal

CONVENIO ENTRE INFOP Y PROASOL

El Instituto Nacional de Formación Profesional (INFOP) y el Programa de Acción Solidaria (PROASOL), firman un importante convenio de cooperación institucional con el propósito de brindar el fortalecimiento del desarrollo de capacidades y formación técnica para las personas en situación de vulnerabilidad mediante el proyecto Cultivando Oportunidades, con el cual 600 jóvenes se capacitarán en los departamentos de Cortés, Olancho, Francisco Morazán y Atlántida.



Mediante esta alianza las y los participantes capacitados, podrán tener acceso a formarse en las áreas que requieran reforzamiento y recibir la certificación de la institución, una enseñanza de calidad, la cual puede ser de forma presencial y no tiene ningún costo.

PROASOL proporcionará los espacios físicos y dotará de kits de emprendimiento a las y los beneficiarios del proyecto "CULTIVANDO OPORTUNIDADES" para que estos puedan iniciar proyectos de emprendimiento auto sostenibles, acción que tiene como fin, la inserción al mundo laboral y la generación de ingresos.

CONCLUYE EL TALLER EMPRENDEDOR EMPRESARIAL AGROPECUARIO INNOVADOR EN SAN JERÓNIMO, COMAYAGUA



El Centro Nacional de Educación para el Trabajo (CENET), finalizó con éxito el Taller Emprendedor Empresarial Agropecuario Innovador, que se llevó a cabo en San Jerónimo, Comayagua, en coordinación con la Oficina Municipal de la Mujer de la Municipalidad de San Jerónimo y en el marco de su Escuela Municipal de Formación de Emprendedores Empresariales (EMFEE).



Durante el taller, se formó y empoderó a mujeres del Municipio, brindándoles las herramientas necesarias que les permitirán emprender de forma creativa e innovadora, aprovechando sus capacidades y dando valor agregado a las actividades productivas que se realizan en sus comunidades.

Los temas abordados fueron:

- Automotivación
- Valor agregado a la producción primaria
- Autoconocimiento
- Generación de ideas de negocio
- Capacidades Emprendedoras
- Diseño de negocio y Prototipado

Cada mujer logró fortalecer habilidades para emprender y generar ideas innovadoras que añadan valor a la producción local, aprendizajes que demostraron durante la etapa de diseño y prototipado de sus negocios, reflejando creatividad y potencial emprendedor.

CENET INICIA UNA NUEVA PROMOCIÓN DE EMPRENDEDOR EMPRESARIAL JUNIOR

El Centro Nacional de Educación para el Trabajo (CENET) inició con éxito el proceso formativo Emprendedor Empresarial Junior, en el que participan con entusiasmo emprendedoras y emprendedores de los departamentos de Atlántida, La Paz, Choluteca e Intibucá.

La formación se estará desarrollando de manera virtual con un total de ocho sesiones de trabajo de dos horas cada una, con el objetivo de lograr sincronía con las y los participantes para que el proceso de formación tenga un mayor aprovechamiento.



Educación Alternativa No Formal

PROCESO DE FORMACIÓN CON MUJERES LIDERESAS DEL PUEBLO TOLUPÁN

La Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) desarrolló en el Progreso, Yoro, un proceso de formación con mujeres lideresas del pueblo Tolupán, por medio de la CONAPOA y la Unidad de Género e Igualdad de Oportunidades, con el objetivo de empoderar y conocer los principales desafíos de las comunidades para generar desarrollo.

"En la actualidad se realiza el programa piloto con cuatro pueblos originarios: Lencas, Tolupán, Pech y Maya Chortí, donde también se está recolectando información para el fortalecimiento de la Política Pública que se está trabajando desde la SEDESOL.



SECAPPH PARTICIPA EN II FERIA DEL LIBRO DE SIGUATEPEQUE

Por segundo año consecutivo, la Editorial Nacional Eva Thais de la Secretaría de las Culturas, Artes y los Patrimonios de Honduras, tuvo el honor de participar en la II Feria del Libro de Siguatepeque con un stand muy especial de entrega de libros gratuitos. La entrega de libros gratuitos es un compromiso del Gobierno de la presidenta Xiomara Castro De Zelaya con las y los hondureños para que todas y todos tengan acceso a la educación y la cultura.

DIO INICIO EL PROCESO DE PAGO DE BECAS SOLIDARIAS DE POSGRADO INTERNACIONAL



Por instrucciones de la presidenta Xiomara Castro se inició el proceso de pago de las Becas Solidarias de Posgrado Internacional a más de 130 estudiantes de distintas universidades del mundo que están recibiendo entre 500 y 1,500 dólares mensuales por parte del Gobierno de la Refundación, a fin de poder fortalecer su economía y mejorar su calidad educativa.

El Programa Becas Solidarias de la Secretaría de Desarrollo Social continúa impulsando la educación superior de las juventudes más vulnerables.

CIUDAD MUJER ENTREGA KITS DE COCINA A EMPRENDEDORAS



Con el acompañamiento de InnovaMujer se completó la entrega de kits de cocina a 20 emprendedoras del Módulo de Autonomía Económica, que contienen:

Ollas, utensilios de cocina, bowl de acero inoxidable y mesa plegable.

Estas usuarias, de la ciudad de Juticalpa, han continuado su formación financiera con el Instituto Nacional de Formación Profesional, a quienes además, con apoyo de la Secretaría de Desarrollo Social se les entregó anteriormente estufas y cilindros de gas para iniciar sus negocios.

CASAS DE LA CULTURA EN CONSTANTE ACTIVIDAD



Secretaría de las Culturas, Artes y los Patrimonios de Honduras (SECAPPH), informó que estudiantes del Instituto Héctor V. Medina tuvieron el privilegio de explorar mediante una visita guiada la Exposición "Camino Diversos" obras de los talentos artistas Helen Zapata y Ángel Ramírez.

Así mismo la Casa De La Cultura Paraíso, llevó a cabo un Taller de Arte para los alumnos del Instituto Técnico Alejandro Flores, junto al talentoso Maestro Jairo Vallecillo.



La información de este BOLETÍN se extrae de las redes sociales de las instituciones.

Educar para la vida, la felicidad, la libertad.



+504 2235-7017

CONED
Residencial Altos de Miramontes,
Callejón La Cumbre, Tegucigalpa, Honduras